
CONSULTA DI FRAZIONE BORGONUOVO-PONTECCHIO, VERBALE RIUNIONE 20/09/2021 

 

Sono presenti i consultori: 

Francesco Costanzini 

Virginia Negri 

Giulia Parise 

Roberto Piazzi 

 

Partecipano all’incontro anche il Vicesindaco Luciano Russo, l’Assessore Bernabei, l’Assessore 

Raschi, Francesco Ferri (Residente a Borgonuovo) in qualità di ospite, Sig.ra Maria Trabatti in 

qualità di ospite. 

 

1° punto all’ordine del giorno: approvazione verbale riunione precedente 

 

Viene approvato all’unanimità il verbale della riunione del 28 Giugno 2021 

 

2° punto all’ordine del giorno: analisi segnalazioni pervenute 

 

Il Presidente Roberto Piazzi segnala la pericolosità del ponte di legno nel percorso pedonale che 

collega Via Moglio e Via Mandrie. In particolare vi sono assi che si sollevano quando ci si cammina 

sopra. L’Ass. Bernabei chiede di inviare foto per poi organizzare l’intervento. 

Il Presidente Roberto Piazzi torna a segnalare un intervento che è già stato all’attenzione della 

Consulta nei mandati precedenti, senza trovare finora esecuzione, nonostante le promesse. Si 

riferisce alla richiesta di costruire un marciapiede che consenta alle persone di percorrere a piedi in 

sicurezza il tratto di Via Porrettana che va dal comprensorio Chalet delle Rose fino alla fermata dei 

mezzi pubblici in direzione Sasso Marconi. E’ un tratto di qualche decina di metri che i pedoni 

percorrono sul ciglio della strada dando le spalle alle auto che transitano in direzione Sasso Marconi, 

con evidente rischio per la loro incolumità.  L’Ass. Bernabei risponde che verrà inserito nelle richieste 

per il bilancio 2022. 

 

3° punto all’ordine del giorno: Situazione del cimitero di Pontecchio 

 

Il Vicesindaco Russo fa inizialmente presente la difficoltà nell’amministrare i cimiteri del Comune, 

che sono 13 in totale, soprattutto a causa di inadempimenti di mansioni da parte delle ditte a cui 

erano state affidate. Inoltre si fa presente l’ingente mole di furti che avvengono all’interno dei 

cimiteri del nostro Comune. A questo proposito si è pensato all’installazione di videocamere, che 

però andrebbe a minare la riservatezza propria di un luogo di culto. 

Riguardo alla presenza dei piccioni: si è consapevoli del problema e si sta cercando di trovare una 

soluzione funzionale. In particolare l’utilizzo di reti per chiudere loculi vuoti, dove usualmente i 

piccioni fanno nidi e depongono uova, perde efficacia nel momento in cui vengono rimosse le reti e 

passa qualche giorno per occupare il loculo. Si propone l’utilizzo di lastre di plexiglass. L’ufficio 

ambiente ha inoltre già sperimentato vari approcci, quali l’utilizzo di ultrasuoni e dissuasori per 

piccioni. Si propone di chiamare un falconiere, metodo già utilizzato in molti ambienti per dissuadere 

i piccioni dallo stabilirsi in un luogo. Magari anche in collaborazione con la Chiesa di Pontecchio, che 

soffre di analogo problema.  



Riguardo alla pavimentazione: i lavori di sistemazione della pavimentazione dovrebbero terminare 

entro fine Settembre. 

Riguardo al portone della “parte alta”: questo è permanentemente chiuso perché non vi è la 

possibilità di aprirlo e chiuderlo quotidianamente. A questo proposito è in atto una trattativa con 

privati per eventuale automatizzazione del portone.  

Riguardo al verde: l’Ass. Bernabei spiega quali sono state le problematiche che hanno impedito una 

manutenzione ordinaria continua e cadenzata. Fa presente che, a seguito delle segnalazioni, è stato 

fatto un intervento di manutenzione ordinaria e ne saranno calendarizzati di ulteriori con la 

cooperativa che ne ha la gestione. 

In conclusione l’obiettivo è quello di riprendere la gestione della manutenzione ordinaria, per 

mantenere uno stato decoroso del cimitero.  

Si segnala inoltre la mancanza di una rastrelliera con innaffiatoi. Gli Ass. rispondono che potrebbe 

dare problemi di furto, ma vale la pena tentare l’acquisto.  

L’Ass. Bernabei propone l’istituzione di PATTI DI COLLABORAZIONE: accordo fra tre parti (Politica, 

Tecnica e Cittadini) che permette l’attività di volontariato da parte del cittadino in suolo comunale. 

In particolare si potrebbe fare una piantumazione (il Comune è estremamente disponibile a questo 

acquisto) a patto che vi siano cittadini che prendono l’impegno di annaffiare le nuove piante. 

A proposito del cimitero viene proposta e concordata una verifica sull’aggiornamento della 

situazione nella prossima primavera. 

 

Inoltre l’Ass. Raschi informa su futuri lavori nel territorio di Borgonuovo e Pontecchio. In particolare: 

Ciclabile Borgonuovo-San Biagio: appena il Comune di Casalecchio di Reno chiuderà il cantiere verrà 

aperto quello nel nostro Comune. 

Eliminazione dell’attraversamento dei binari della stazione di Pontecchio Marconi (progetto di 

Trenitalia per una questione di sicurezza): 11 Ottobre inizieranno i lavori per creare una bretella Via 

Vizzano-Via Primo Maggio per automobili (ai mezzi pesanti non sarà più possibile il transito per limiti 

di spazio, per limitare il traffico della zona e per questioni di sicurezza dal punto di vista 

dell’immissione da Via Vizzano in Via Porrettana, caratterizzata da poca visibilità). Riguardo al 

sottopasso pedonale: RFI ha già iniziato i lavori, dovrebbero finire in Aprile/Maggio 2022. 

Il Comune è consapevole dell’impatto che questi lavori avranno sui cittadini della zona: si è quindi  

operato per fornire un’informazione preventiva e per limitare il più possibile il divieto di transito 

pedonale, che sarà vietato per qualche giorno. Seguiranno informazioni più precise e dettagliate. 

Ciclabile Pontecchio-Colle Ameno: il divieto di transito dei mezzi pesanti in Via Vizzano rende anche 

più sicura la ciclabile che verrà ultimata nei prossimi mesi. Riguardo a questo progetto: una volta 

raggiunto il Borgo di Colle Ameno il progetto della ciclabile finisce. Il comune ha deciso di fare questo 

investimento in preparazione all’uscita di nuovi bandi per ottenere fondi per continuare la ciclovia 

fino alla rotonda di San Lorenzo. 

Ponte di Vizzano: il 5 Ottobre inizieranno i lavori di restauro, il Comune si sta operando per ritardare 

la chiusura ai pedoni all’effettivo momento di inizio lavori sul ponte. Seguiranno informazioni più 

precise e dettagliate. 

 

Inoltre si fa presente l’evento di Plastic Free a Borgonuovo, organizzato per il 26 Settembre 

(https://www.plasticfreeonlus.it/eventi/26-sett-sasso-marconi/) 

Inoltre si fa presente l’evento di inaugurazione (per fine lavori) della Chiesa di Pontecchio il 24 

Ottobre. Sarà presente anche il Cardinale Zuppi 

https://www.plasticfreeonlus.it/eventi/26-sett-sasso-marconi/

